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31. 08. 2010 
Dem Ausschuss 

für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und 

Verbraucherschuft überwiesen 

Berichtsantrag 
der Abg. Dr. Pauly-Bender, Görig, Fuhrmann, 
Gremmels und Lotz (SPD) 
betreffend Zirkuszentralregister 

Die Landesregierung wird ersucht, im Ausschuss far Umwelt, Energie, Land-
wirtschaft und Verbraucherschutz über folgenden Gegenstand zu berichten: 

1. Welche Einschätzung zur Handhabbarkeit und Effektivität des Zir-
kuszentralregisters hat die Landesregierung? 
Inwieweit unterstützt sie die Vollzugsbehörden tatsächlich in ihrer 
Arbeit? 

2. In welchem Umfang nutzt Hessen das Zirkuszentralreg ster? 

3. Welche Daten aus Hessen werden im Zirkuszentralregister erfasst 
und in welcher Form werden sie dafür aufbereitet? 

4. Welche Regelungen und welche Praxis gelten für hessische Privat-
zoos mit alter Genehmigung? 

5. Wie viele Verstöße gegen das Tierschutzrecht wurden  in bzw. aus 
Hessen bisher im Zirkuszentralregister erfasst? 

6. Wie viele Unternehmen wurden in bzw. aus Hessen bisher im Zir-
kuszentralregister erfasst? 

7. Wie viele Zirkusunternehmen gibt es derzeit in Hessen und wie hoch 
war diese Zahl im 1. Halbjahr 2009? 

8. In wie vielen Fällen kam es bisher in Hessen zu Beschlagnahmungen 
aufgrund von Verstößen gegen das deutsche Tierschutzgesetz? 

9. Wie viele Tiere wurden im Einzelfall beschlagnahmt? 

10. Welche Tierarten waren im Einzelfall betroffen? 

11. Welche Vorbereitungen wurden in Hessen getroffen, um bei Ord-
nungswidrigkeiten nicht tiergerechter Unterbringung beschlagnahmte 
Tiere unterzubringen? 

12. Bei wie vielen dieser Tiere konnte mangels Unterbringungsmöglich-
keiten in Auffangstationen für exotische Wildtiere, zoologischen oder 
sonstigen Einrichtungen eine Sicherstellung nicht erfolgen? 

13. Was ist stattdessen mit den Tieren geschehen? 

14. Wie viele Tiere, die in Zirkussen gehalten werden, jeweils welcher 
Spezies (insbesondere Giraffen) wurden in den letzten 12 Monaten 
euthanasiert, welche Grande gab es dafür? 

15. Zirkustiere werden im Jahresverlauf regelmäßig von einem Gastspiel-
ort zum nächsten transportiert. Wie hoch ist nach Einschätzung der 
Landesregierung die durchschnittliche Dauer solcher Transporte (von 
Zeitpunkt der Verladung bis zur Entladung)? 

Wiesbaden, 31. August 2010 
Dr. Pauly-Bender 

Götig 
Fuhrmann 
Gremmels 

Lotz 
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